

Par langue maternelle on entend la première langue parlée dans l'enfance, si la personne la comprend encore; dans le cas des enfants, la langue maternelle est la langue communément parlée à la maison.

Le nombre de personnes qui déclarent une langue maternelle étrangère diminue de façon marquée entre 1936 et 1946. La seule exception remarquable est le hollandais, qui accuse une augmentation prononcée, particulièrement au Manitoba. Il faut toutefois interpréter ces statistiques avec quelque réserve en raison de la tendance qu'avaient un grand nombre de personnes d'origine allemande à déclarer le hollandais comme langue maternelle au lieu de l'allemand durant et immédiatement après la guerre.

## 28.—Langue maternelle de la population des provinces des Prairies, selon le sexe, 1946

Langue maternelle	MANITOBA			SASKATCHEWAN			ALBERTA		
	Hommes	Femmes	Total	Hommes	Femmes	Total	Hommes	Femmes	Total
	nombre								
Anglais.....	223,754	218,744	442,498	270,939	246,119	517,058	288,410	269,102	557,512
Français.....	25,329	24,499	49,828	19,673	17,354	37,027	14,776	13,439	28,215
Allemand.....	17,478	16,233	33,711	49,403	43,347	92,750	25,667	22,040	47,707
Indien.....	9,251	8,703	17,954	9,565	9,386	18,951	9,727	9,435	19,162
Magyar.....	723	538	1,261	5,187	4,256	9,443	3,447	2,236	5,683
Hollandais.....	14,179	113,598	27,777	7,964	7,374	15,338	2,551	2,125	4,676
Norvégien.....	1,211	887	2,098	8,910	6,051	14,961	6,693	4,359	11,052
Polonais.....	12,503	10,896	23,399	8,531	6,764	15,295	8,449	6,654	15,103
Russe.....	1,737	1,311	3,048	6,697	5,551	12,248	3,918	2,867	6,785
Suédois.....	2,244	1,669	3,913	4,708	3,163	7,871	4,593	2,612	7,205
Ukranien.....	45,246	40,260	85,506	38,394	33,370	71,764	37,699	33,390	71,089
Yiddish.....	6,638	6,862	13,500	803	672	1,475	834	731	1,565
Autre.....	12,642	9,788	22,430	11,393	7,114	18,507	17,233	10,343	27,576
<b>Totaux.....</b>	<b>372,935</b>	<b>353,988</b>	<b>726,923</b>	<b>442,167</b>	<b>390,521</b>	<b>832,688</b>	<b>423,997</b>	<b>379,333</b>	<b>803,330</b>

**Années d'école.**—Le tableau 29 fournit des renseignements sur le nombre d'années que les habitants des provinces des Prairies ont passé à l'école, d'après le recensement de 1946. Comme cela comprend les enfants qui fréquentent l'école aussi bien que les personnes n'étant plus d'âge scolaire, ces renseignements n'ont pas beaucoup de valeur s'ils ne sont pas classés selon l'âge. C'est pourquoi les statistiques sur les années d'école sont présentées dans ce tableau d'après trois grands groupements selon l'âge; le dernier donne une bonne indication du degré d'instruction atteint par la population adulte.

Les années d'école sont probablement la meilleure mesure connue du degré d'instruction, lequel se définit le nombre d'années durant lesquelles une personne a fréquenté une maison quelconque d'enseignement. Dans le cas des personnes qui fréquentent une école du soir ou une autre école à temps discontinu, ou qui suivent des cours particuliers, on leur a attribué le nombre d'années scolaires équivalant au travail accompli. Dans le cas des enfants qui fréquentent encore l'école, l'année scolaire courante a été comptée.